



なんぶ ぎかいだより

No.61

平成30年
1月26日発行



市会

晴れやか
艶やか
爽やか

平成29年 12月定例会

新年あいさつ

平成29年度一般会計・特別会計補正予算

総括質疑

現地視察

7議員が町政を問う

新年のご挨拶



南部町議会議長 望月将名

新年あけましておめでとうございます。

私は、平成30年の幕開けにあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

町民の皆様には、日頃から議会に対しまして、暖かいご支援を賜り、心から感謝申し上げます。

さて昨年は、10月に衆議院議員総選挙が執行されました。我々国民にとりましても、大変重要な選挙でありました。結果は、与党が国会発議に必要な全議席の3分の2を上回る312議席を獲得して、またも圧勝いたしました。

発足した第4次安倍内閣により、憲法改正が現実味を帯びた中で、議論が活発化される事になるでしょう。

人いたしましたが、確かに、行政の前進を見た年であったと思います。

今年は、道の駅完成後に指定管理者と契約し、本格的な運営や、南部氏発祥の地である我が郷土の積極的なPRなど、新たなモニュメントづくりへの取り組みがスタートする年でもあります。

また、水道料の料金改定も4月から実施されますので、町民の皆

対する制裁決議を幾度となく採択していますが、状況は一向に改善されず、度重なるミサイルの発射は16回にもおび、8月と9月には北海道上空を通過し、太平洋へ落下するという許しがたい事態となりました。国民の穏やかな生活を脅かし続ける北朝鮮問題が、早

く解決されることを願つてやみません。

結びに、本年も皆様にとりまして、素晴らしい一年になりますようご祈念いたしまして、念頭のご挨拶といたします。

本町では、道の駅整備や、峡南

衛生組合への加入、中野地区への企業誘致に目途が付き、我々議会



5133万9千円を追加

○ 騎馬像製作委託料	1495万円
○ 島尻スポーツ広場防球ネット等修繕料	1296万円
○ 農道水路改良工事費	400万円
○ 人件費（給与改定）	379万円
○ 林道迂回工事費（文化財保存事業）	319万円
○ コンピューター分散処理負担金	292万円

一般会計

平成29年12月定例会は、12日に開会し、報告1件、条例の改正8件、峠南衛生組合への加入関連の議案3件、山水徳間の里の指定管理者の指定1件、町道の路線変更1件、一般会計補正予算1件、特別会計補正予算5件をすべて承認・可決し、15日閉会した。

内訳の主なものは、騎馬像製作委託料、島尻スポーツ広場の修繕料、農道水路改良工事等の増額です。予算の総額は57億1838万8千円で、補正額は5133万9千円を追加します。

（賛成・多数）

5会計総額 839万6千円を追加

○ 越渡受水槽の修繕料他	389万円
○ 国保事業勘定	158万円
○ 消火栓改良工事費	127万円
○ 介護保険給付費他	109万円
○ 人件費（給与改定）	100万円

特別会計

南部直診勘定

補正額は14万7千円を追加し、予算総額は9619万2千円です。使いみちは、給与改定に伴う人件費です。

簡易水道

補正額は529万5千円を追加し、予算総額は3億9091万2千円です。

主な使いみちは、越渡受水槽他修繕料389万4千円です。
(賛成・全員)

指定居宅サービス

補正額は5万4千円を追加し、予算総額は7665万4千円です。人事院勧告による給与改定費等です。

(賛成・全員)

介護保険

補正額は109万8千円を追加し、予算総額は11億7886万1千円です。

主な使いみちは、保険給付費53万円、地域支援事業費48万4千円です。

(賛成・全員)

後期高齢者

補正額は158万5千円を追加し、予算総額は11億8651万4千円です。

主な使いみちは、療養諸費が88万円、高額療養費が48万5千円です。(賛成・全員)

水道料の値上げ

補正額は6万6千円を追加し、予算総額は2億3823万4千円です。使いみちは、給与改定に伴う人件費です。

● 南部町教育長の給与等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

● 南部町職員給与条例の一部を改正する条例の制定について

● 南部町小規模水道給水条例

事業勘定

補正額は158万5千円を追加し、予算総額は11億8651万4千円です。

主な使いみちは、療養諸費が88万円、高額療養費が48万5千円です。(賛成・全員)

国民健康保険

補正額は5万4千円を追加し、予算総額は7665万4千円です。人事院勧告による給与改定費等です。

(賛成・全員)

条例の制定・改正

● 南部町議会の議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例の制定について

● 南部町長の給与及び旅費条例の一部を改正する条例の制定について

● 南部町簡易水道給水条例の一部を改正する条例の制定について

改正する必要が生じたため、改正する省令が公布されたことに伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

報告

補正額は14万7千円を追加し、予算総額は9619万2千円です。使いみちは、給与改定に伴う人件費です。

● 専決処分した事件の承認について南部町一般会計補正予算(第3号)

補正額は15万1千円を追加し、予算総額は6587万9千円です。使いみちは、給与改定に伴う人件費です。

(賛成・全員)

補正額は15万1千円を追加し、予算総額は6587万9千円です。使いみちは、給与改定に伴う人件費です。

(賛成・全員)

以上4件の給与関連の改正の一部を改正する条例の制定について

告により、人事院の給与勧告に沿って、本条例の一部を改正する。国、県と同様にする。

(賛成・全員)

● 南部町介護保険条例の一部を改正する条例の制定について

これは平成29年10月22日に執行された、衆議院議員総選挙に係る費用です。

(賛成・全員)

● 南部町介護保険条例の一部を改正する法律の施行による介護保険法の一部改正に伴い、条例の一部を改正する必要が生じたため。

介護保険法等の一部を改正するため、給水料金体系を見直すことには伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

● 南部町地域包括支援センターの職員に係る基準及び職員の員数を定める条例の一部を改正する条例の制定について

このため、給水料金体系を見直すことには伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

● 南部町地域包括支援センターの職員に係る基準及び職員の員数を定める条例の一部を改正する条例の制定について

改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

平成30年4月1日から峡南衛生組合へ加入し、し尿処理事業、火葬事業及びごみ処理事業の共同処理と、山梨県が策定した、ごみ処理広域化計画に基づく圏域に移行するため。

(賛成・全員)

● 峡南衛生組合への加入について

改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

● 南部町環境センターの業務の一部を峡南衛生組合で共同処理することに伴う関係条例の整備に関する条例の制定について

改正する必要が生じたため。

改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

● 南部町環境センターの業務の一部を峡南衛生組合と共同処理することに伴う関係条例の一部を改正及び廃止する必

要を改正するため、給水料金体系を見直すことには伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。

改正する必要が生じたため。

(賛成・全員)

● 南部町環境センターの業務の一部を峡南衛生組合と共同処理することに伴う関係条例の一部を改正及び廃止する必

要が生じたため。

(賛成・全員)

- 峠南衛生組合へ加入することに伴う財産の処分について

平成30年4月1日から峠南衛生組合への加入に伴い、財

産の一部を峠南衛生組合へ帰属するとしたが、地方自治法により、議会の議決を経る必要があるため。(賛成・全員)

- 南部町山水徳間の里の指定

管理者の指定について

指定管理者を次のとおり指定する。

- 指定施設の名称

南部町山水徳間の里

- 指定管理ととなる団体

NPO法人なんぶ里山研究会

- 指定する期間

平成30年4月1日から

平成35年3月31日までの5年間

(賛成・全員)

- 町道の路線変更について

中部横断自動車道に係る施設の建設により、町道の終点が変更されるが、道路法によ



り議会の議決を経る必要があるため。

○ 変更する路線

根岸川荒谷線
宮内東町裏線

(賛成・全員)

討論

南部町簡易水道給水条例の一部改正について

問 口径区分ごとの基本料金・超過料金の改定だが、標準的一般家庭の割合は。

また、施設の改修等に備え、公共施設整備基金等への積立について見解を。

水道環境課長 使用量20m³までの家庭が一番多く、約31%を占めます。

町長 今回の改定は、一般の人があまり負担のかからない程度に抑えました。今後、公会計での運営には、基金からの捻出が必要かと思います。

賛成 若林良一議員
○ 奥州南部一族の出身地に相応しい騎馬像を建立して、南部町の発展に繋げたい。

峠南衛生組合への加入について

問 峠南衛生組合加入のメリッ

総括質疑

トは。共同処理業務の内容と職員の所属は。

環境センター所長 目的は、

ごみ処理、し尿処理、火葬業務を峠南衛生組合との共同処理を行うことで、山梨県のごみ処理計画に基づく、広域的な圏域に移行するためです。

ごみ処理は今と変わらない収集をしますが、可燃物の袋を安くし、小さい袋も新たに設けます。

し尿処理、火葬業務は、使用料金の改定のほか、大きな変更はありません。職員は9名中2名が峠南衛生組合の所属となります。

財政課長 指定管理者の選定は、選定委員会の審査基準に基づく審査の結果、最高得点を得たこと、地域住民により構成された組織で、NPO法人としての実績、地域への貢献、意欲の高さが評価されました。

また、収入を得る提案や、組織体制の充実、指定管理料を低額に抑える等の提案も選定委員が評価した結果と思われます。

問 指定管理料は。

財務課長 里山研究会の計画は、1年目は400万円、2年目は162万8千円、3年目は37万8千円、4年目からは不要となっています。

一般会計補正予算(第4号)

問 教育環境指定寄附金100万円の説明を。

学校教育課長 寄附者は匿名を希望されている。ふるさと納税で受け入れました。

5 南部町議会だより No. 61

問 宅地等売払収入の説明を。

企画課長 万沢分譲地の売払

い収入で、72・1坪350万9千円の一区画分です。

問 各学校の教材備品購入費200万円の内容は。

学校教育課長 寄附金を財源

として、栄・睦合・富河小学校は大型テレビを、万沢小学校はテントを、南部中学校は大型ホワイトボード

3台の購入費として、それぞれ20万円を計上しました。

問 中野道の駅なんぶに建立される南部光行公の騎馬像製作業務委託料の説明

生涯学習課長 歴史資料室準備委員を中心とする、南部

氏蒙軒学舎展示室工程会議で協議し、南部氏発祥の地にふさわしいシンボルとしての光行公騎馬像の製作費

1495万8千円の計上となりました。

問 農道水路改良工事400万円の内容は。

産業振興課長 県単土地改良事業で皐月区内の水路改修

84mの工事費です。補助率は50%で、漏水防止の効果が発現します。

問 島尻スポーツ広場の修繕料1296万円の説明を。

また、照明設備の修繕は含まれているのか。

生涯学習課長 グラウンドの防球ネットの全面改修で、

コンクリート柱15本の入れ替え、ネット1000m²の全張り替えと水銀灯の付け直しの予算です。照明工事は含まれませんが、今後、LED照明取付も可能な工

事です。



現地視察報告

視察日
平成29年12月14日(木)

道の駅なんぶ

町の活性化と雇用が図られ、町民のコミュニティーを育む拠点施設として重要であり、町外の人々にも南部町の歴史や文化を伝える魅力ある場所です。

また、自然災害等で国道52号線が寸断された場合、中部横断自動車道での滞留者や、帰宅困難者等への物資供給のための防災拠点施設にもなります。

来春の完成を目指し、工事が進んでいます。



合併が決まった峠南衛生組合

峠南衛生組合

平成30年4月1日より、峠南衛生組合への加入に伴い、共同処理する身延町下田原地内のごみ処理施設を視察しました。

施設内容は自動燃焼制御装置・塩化水素除去装置・集じん装置・ダスト固化装置・白煙防止設備等、環境への保全を最優先に考慮した設備との説明を受けました。

南部町は加入後、環境センターの一部を峠南衛生組合と共同使用し、ごみ収集は従来どおり行うと担当課長より説明を受けました。



順調に工事が進む道の駅なんぶ

このが聞きたい!!

一般質問

7議員が問う



わかばやし りょういち
若林 良一 議員

問 職員に資格人材採用を

答 従来どおりの土木職採用

町長 町は新たな建設や、大規模修繕については、専門知識が必要となるため、必ず設計監理契約を締結し、設計書どおり施行されています。施設の維持や保全の状況などは建築士等に委託し、特殊建築調査を、2・3年ごとに実施しています。建設課で行っている道路改良工事や維持工事・災害復旧工事などは土木職員が必要で、研修を受けた職員が行っています。今後も土木職員の退職や年齢構成等を鑑み、採用していく予定です。

私は、町発注の新設工事並びに補修工事等にも関わって来た経験から、職員に建設関係の専門有資格者がいないことに疑問を感じています。合併して早14年が経ち、老朽化した建物も多く、修繕・補修箇所も増えて来ていました。町も現場対応できる有資格職員採用を考える時ではないでしょうか。これから整備される建設物等にも、進捗状況・監理や段取りのスマート化ができ、また修繕工事にも速攻的補修方法が適用し、災害時に的確な判断と対応が出来る。そこで町職員に、資格保持者の採用について町長の考えを伺います。

私は、町発注の新設工事並びに補修工事等にも関わって来た経験から、職員に建設関係の専門有資格者がいないことに疑問を感じています。合併して早14年が経ち、老朽化した建物も多く、修繕・補修箇所も増えて来ていました。町も現場対応できる有資格職員採用を考える時ではないでしょうか。これから整備される建設物等にも、進捗状況・監理や段取りのスマート化ができ、また修繕工事にも速攻的補修方法が適用し、災害時に的確な判断と対応が出来る。そこで町職員に、資格保持者の採用について町長の考えを伺います。

町長 町消防団のポンプ自動車は、重量4・0トン以上5・0トン未満で有ります。新制度以後に普通免許を取

平成29年3月12日より法度が変わり、新しい免許制度がスタートしました。その最大の改正ポイントは、『準中型免許』の区分が新設されたことです。この改正により、今後南部町消防団に入団する改正後の普通免許保持者は、大部分のポンプ車の運転が出来なくなり、緊急時の出動に支障をきたすことが予想されます。

そこで、普通免許保持者に対し、『準中型免許』取得のための補助制度を提案します。町長の考えを伺います。

答 補助制度を検討

得した団員は、ポンプ車の運転が出来ないことになります。

今後、準中型免許の限定解除を取得しなければならないことにより、入団希望者の減少に一層拍車をかけてしまうことが想定されます。

町としても山梨県町村会をとおして国に対し、財政的な支援を求めるとともに、普通免許でポンプ車の運転が出来るように、消防団員運転特例制度の創設を、強く要望したところであります。

今後、国・県の要望に対する動向や、近隣自治体の様子を見据えながら補助制度の検討をしていきます。

問 消防自動車免許の補助を

問

国民健康保険の市町村統一について



いちかわ つよし
市川 強 議員

答

段階ごとに保険料は県内一本化

度より、県別に市町村統一料金体勢に移行します。山梨県内の料金は統一により、保険料はどう変化するのか。

また、県より割り当てられる納付金額は100%納めることになり、保険税の賦課・徴収は町がおこない、町民から保険税が徴収できない場合は、町が立て替えしなければなりません。

町はどのように対処していますか。

町長 県内では市町村ごとに算定方法が違い、当面は一本化せずに算定方式の平準化を進め、医療費の適正化や収納対策などの取組みをして行く中で将来的に目指すことになり、3年ごとに運営方針の見直しの中で検討していきます。

30年度の試算数値などから推測しますと、国保税収の必要額と見込額とに、それほど大差はないと思われます。

制度の改正について、国保の世帯には、既にチラシを送付しましたが、広報や県からのお知らせなどで、今後も周知を図っていきます。

問

平成24年に私が一般質問において、保育園と小学校のトイレの洋式化は健常な体を維持するために必要な洋式化の大切さを訴えましたが、洋式化だつた割合が50%強になつたとの事でした。内訳は124ヶ所の内

答

洋式化率を高めたい

洋式72ヶ所です。増えた9つの内の4つが職員用でしたので生徒用は5つの増加で少ないものでした。

緊急時・災害時の非難場所にも指定されていますので、一刻も早く洋式化対応を。

持するためには不可欠であり、抵抗感を持たずに排泄できる環境は学校生活を営む上で非常に重要です。

また、災害時に避難所として使用される事を考えますと洋式化率を高めて行きたいと考えています。

教育長 排泄は健康な体を維

道の駅なんぶは春頃のオーブン予定で準備が続いているところによりトイレ休憩だけの人も町内に訪れるかも知れませんので対応は併せて隣接するコンビニの経過報告をお願いします。

問

道の駅の目玉である地元産地の野菜の生産者に対する周知対応を伺います。

また、道の駅は無料Wi-Fiスポットの利用で人気を集めしており、最初に開く画面に南部町の紹介サイトな

問

町長 2次審査を経て最も高い評価を得た、熱海に本社があります。株式会社TTCが施設運営への意欲や組織力があり、施設目的に合致した団体であり、適切

な管理が期待できるとし、候補者に決定しました。

強化支援は安定した、生産者の供給等のテーマを基にした支援策。また無料Wi-Fiスポットは国土交通省が整備を行う計画となっています。それとは別に町独自でWi-Fi環境を整備する計画はありません。

コンビニのオーブンについては30年度ですが、正式な期日は、現段階では明言できません。

道の駅なんぶの運営方針について

問

2次審査を得て指定候補予定

道の駅なんぶの運営方針について



わかばやし かずあき
若林 一明 議員

数年前、都会在住の知人は、より、町内にある森林を、町か森林組合に寄付したいが、という依頼を受けました。関係部署に確かめましたが、そういうことはやつていないと答でした。

50年前、この地域の基幹産業は林業であり、多くの雇用を生みました。しかし今は、斜陽産業となり、ほぼそそと生産活動が行われているのが現状です。

そうしたなか、社会の高齢化・過疎化に伴つて全国各地に相続人が不明の土地が増えており、報道によるところ、その面積は410万haともいわれ、私有地の2割に達しており、20数年後には、今の1・8倍にもなるだろうと推測されました。

都會での所有者不明の空屋や土地は公共事業の遅れなどもあり、対策が講じら

町長 町が山林等の譲り受けを始めると、多くの町民から寄付をしたいとの申し出がでてくることも予想され、その維持管理費が増え、行政サービスの低下にもつながると、安全を守るために、現在行っている急傾斜地対策事業を今後も進めていきます。

町長 町は維持管理費が増えることも予想され、行政サービスの低下にもつながると答弁されました。山を背負う集落にとって、安心・安全の費用なら、サービス低下にはならないと考えますがそれに対する見解は、町が受けられないなら、一つ提案があります。各地

問

数年前、都会在住の知人は、より、町内にある森林を、町か森林組合に寄付したいが、という依頼を受けました。関係部署に確かめましたが、そういうことはやつていないと答でした。

れつつありますが、森林には目がいっておりません。

今後10年から20年たてば団塊の世代も鬼籍に入り、価値の少ない森林の相続はきびしいものになることが予想されます。それを見越して町としての対応策を希望します。

相続登記の周知を徹底することが必要と考えます。固定資産税の滞納者は、27名。不在村所有者は定義が不明確なこともあります。固定資産税の滞納者・町内不在山林所有者の数はどのくらいか、登記簿とは別の係累に課税している実態等を教えていただきながら、町の見解を伺います。

り、寄付は原則として受けつけません。

相続登記については、個人が権利を確定され、保護するための手続きであり、町としては相続登記が進むことを期待しています。

固定資産税のみの滞納者は、27名。不在村所有者は定義が不明確なこともあります。納税義務者の死亡については相続人代表者選任届の提出で対応しています。

問

山林を『負』動産にしない施策を

答

町は山林の譲り受けはしない



山林の負動産化を懸念

町長 森林等の災害から安心・安全を守るために、現在行っている急傾斜地対策事業を今後も進めていきます。

財産区の利用については考えておりません。

とはできないでしょうか。設置条例をよめば可能だと考えます。決してむずかしい方法だとは思えませんが町の見解は。

問

今後の簡易水道事業運営は



もちづき みつひこ
望月 光彦 議員

答

新しい料金体系に変更

水道料は、近隣の市町村に比べ、安いです。しかし、水道会計の平成28年度は、一般会計より2億2千万円を繰り入れ事業運営されています。このような收支バランスを改善するため、今期水道料を改定する条例が提案されています。今後、老朽化による水管の敷設替えも計画される中、将来を見据えた水道事業の運営についてどのように、町は考えているのか。また今回の改定によると、水道会計は安定すると考えるのか。今後中・長期的視野に立った、財政計画を策定することが望ましいと考える。

また水道使用料の滞納額は1439万円と、極めて遺憾な状況となっています。その中には、経済的に困窮している人がいることを知り驚いています。他の自治体では数ヶ月間未納が続いた悪質な人には、給水停止を実施しているとのことでした。なぜ我が町は給水停止措置をこれまでしてこなかつたのでしょうか。その理由と今後の対応をお聞かせください。

水道料金は、平成22年10月の料金改定により、水道料金を低く抑えてきた結果、平成28年度は法定外繰入金に依存する厳しい経営状況となっています。この債務超過から一気に抜け出すことは難いことから今回の改定では、近隣町の水道料を超えない範囲内での料金体系へ変更し、約3700万円の增收を見込んでいます。中長期的な方針ですが、平成32年度以降に公営企業法の適用が検討されていること、通常の人口減少に加えて中部横断自動車道工事関係者の工事完了による大量転出による減収が見込まれるため、さらなる財源確保や経費削減等を検討していきます。

給水停止を実施して来なかつた理由ですが、水道事業は、ライフラインの中で最も重要な命の水であり、特に生活困窮者に与える影響が多大である等により、行われてきました。しかし水道事業も使用料で運営するところが基本であり、未納があると水道使用者間での不公平が生じるため、今回段階的に進め、悪質未納者の解消を図ります。

水道料金は、平成22年10月の料金改定により、水道料金を低く抑えてきた結果、平成28年度は法定外繰入金に依存する厳しい経営状況となっています。この債務超過から一気に抜け出すことは難いことから今回の改定では、近隣町の水道料を超えない範囲内での料金体系へ変更し、約3700万円の增收を見込んでいます。中長期的な方針ですが、平成32年度以降に公営企業法の適用が検討されていること、通常の人口減少に加えて中部横断自動車道工事関係者の工事完了による大量転出による減収が見込まれるため、さらなる財源確保や経費削減等を検討していきます。

給水停止を実施して来なかつた理由ですが、水道事業は、ライフラインの中で最も重要な命の水であり、特に生活困窮者に与える影響が多大である等により、行われてきました。しかし水道事業も使用料で運営するところが基本であり、未納があると水道使用者間での不公平が生じるため、今回段階的に進め、悪質未納者の解消を図ります。

商業施設ウエルシアが万沢地区から移転して、6ヶ月が経ちます。万沢地区にはお店もなくなり、車の運転ができない人はバスでの買い物となりました。この商業施設で買い物をした後、重い荷物を持って役場まで移動することは高齢者にとって大変なことだと思います。そこで停留所の新設や路線見直しについて、万沢地域の要望として町にお願いしてきた所です。

車を利用できない町民の交通手段を確保するため、その後どのように検討されたのか伺います。

万沢地区などから買い物くる場合は、自家用車か町営バスなどを利用しなければならないことから、町としては待ち時間の待機場所を開設し、皆様の利便を図ってきました。「ウエルシア」付近のバス停の設置については、富士見区はもとより、その後いくつかの団体などからも要望がありました。そこで道路管理者の国土交通省や山梨運輸支局に協議・確認等をしました。その結果停留所の設置には特に問題ないことにより、今後町営バス運営協議会で協議し、4月頃までに設置する方向で進めます。

問

水道料は、近隣の市町村に比べ、安いです。しかし、水道会計の平成28年度は、一般会計より2億2千万円を繰り入れ事業運営されています。このよう

答

水道料金は、平成22年10月の料金改定により、水道料金を低く抑えてきた結果、平成28年度は法定外繰入金に依存する厳しい経営状況となっています。この債務超過から一気に抜け出すことは難いことから今回の改定では、近隣町の水道料を超えない範囲内での料金体系へ変更し、約3700万円の增收を見込んでいます。中長期的な方針ですが、平成32年度以降に公営企業法の適用が検討されていること、通常の人口減少に加えて中部横断自動車道工事関係者の工事完了による大量転出による減収が見込まれるため、さらなる財源確保や経費削減等を検討していきます。

商業施設ウエルシアが万沢地区から移転して、6ヶ月が経ちます。万沢地区にはお店もなくなり、車の運転ができない人はバスでの買い物となりました。この商業施設で買い物をした後、重い荷物を持って役場まで移動することは高齢者にとって大変なことだと思います。そこで停留所の新設や路線見直しについて、万沢地域の要望として町にお願いしてきた所です。

車を利用できない町民の交通手段を確保するため、その後どのように検討されたのか伺います。

万沢地区などから買い物くる場合は、自家用車か町営バスなどを利用しなければならないことから、町としては待ち時間の待機場所を開設し、皆様の利便を図ってきました。「ウエルシア」付近のバス停の設置については、富士見区はもとより、

その後いくつかの団体などからも要望がありました。そこで道路管理者の国土交通省や山梨運輸支局に協議・確認等をしました。その結果停留所の設置には特に問題ないことにより、今後町営バス運営協議会で協議し、4月頃までに設置する方向で進めます。

問

ウエルシア付近にバス停を設置する方向

答

4月頃までに設置する方向



なかがめ よしだ
仲亀 佳定 議員

町内農地全体面積は、29年10月31日現在で511ha登録されています。その内の耕作放棄地が118haあります。

言うまでもなく、高齢化が進み代替わりができず農業後継者不足の農地が増えています。このままでとさらに農地は荒れ果て獸の住み処となり、農作物の栽培は今よりも被害が拡大されます。

作り手がなく荒れた農地の再生を図るには、農業従事者になるための農地所有面積の条件を緩和することが絶対条件です。

多くの町民からも所有面積の規制については疑問視する声があります。農業従事者の取得面積は会で協議し、特例措置とい

う施策が必要な時期にきているのではないかでしょうか。所有面積をさげることにより県内外から南部町に農地を求め、荒れた農地を再利用することから活性化と人口増に繋がり、さらには、「お試し住宅」の延長にも発展が開けると思います。

本郷区谷津で静岡県興津の方が“ゆず”の収穫をしています。築地と太田市場に出荷しています。“南部ゆず”を全国にPRするとはりきっています。しかし、農地を取得できないのが現状です。

また、建物は所有権移転ができますが、附帯農地は移転できませんので早急に農地所有面積の緩和策実現に向け“特例措置”を取ります。

全国的にも20aもしくは30aとなつております。本町は平成22年に30aから20aに引下げを行いました。下げるのも悪質な業者などが入つてくることから問題があると審議され20aに決定したと聞いています。

農業委員会では、家を取得し農地を持たずこれから農業をしたいと考えている人達には、まず農地を借りて耕作するようアドバイスをしています。

遊休農地の解消に向け農業委員会において検討しています。



規制緩和で町の活性化を

問 農地の規制緩和と特例措置

答 農業委員会で検討

問

町長

農業後継者不足や若者の農業離れで耕作放棄地の発生や荒廃が全国的に問題となつており、国ではその対策として農業委員会法の改正を行い本町でも昨年4月から新たに農地利用最適化推進委員会設置し、農地利用の最適化を推進しています。

全国的にも20aもしくは30aとなつております。本町は平成22年に30aから20aに引下げを行いました。下げるのも悪質な業者などが入つてくることから問題があると審議され20aに決定したと聞いています。

農業委員会では、家を取得し農地を持たずこれから農業をしたいと考えている人達には、まず農地を借りて耕作するようアドバイスをしています。

遊休農地の解消に向け農業委員会において検討しています。

問

木質バイオマス事業 経過状況は



こいづみ しょいち 小泉 昇一 議員

答 空容量クリア

問

平成29年3月に、(株)長大と関連会社2社から『木質バイオマスガス化発電事業』の説明を受けました。

森林資源を活用したバイオマス発電事業のモデルケースの説明から、5000kWのプラントをモデルとした、町内の森林間伐材を利用しての燃料供給イメージを中心とした内容の提示がありました。

町内に豊富な森林資源が存在することから、それを有効に活かせる資源活用面の利点。森林面積が広いことから、間伐材を整備し、未利用材の利用促進を図るなかでの再生可能エネルギーの『地産地消』に繋がる産業面での利点。そして、町民に「安全・安心」なエネルギーの供給ができる、バイオマス燃料への確保がある活用面での利点。さらには、荒廃しつつある森林の適正な管理と森林の保全が保たれ、雇用促進から経済効果と雇用拡大面の利点でした。

希望と期待が持て、前途に

町長 当事業については説明のとおり変更はありませんが、ご指摘のように何点かクリアしなければならない問題点があります。

それは、東京電力の受け入れ電力の空き状況です。地域で容量が決まっています。太陽光発電事業が全国的に増え、各地域の受け入れ電力をほぼ全て押されているのが現状です。南部町についても例外ではなく、空きがない状況でしたが、容量の確保について回答を求めたところ、11月30日、当地域に800kWの空きが確保されたという連絡があり、正式には1月9日に回答が示されます。回答を受け諸手続きをしていく予定

問 南部町は、肢体が不自由な人を含め弱者を考慮した“まちづくり”を積極的に進めていますが、先の国政選挙にみられるように期日前投票が多くた要因の一つは、自宅から遠くてもバリアフリーが充実しているからと各々の有権者は語っています。

今後の投票所対策の目標は、くばり・気くばり・思いやりとして、町内の13ヶ所の投票所施設に室内歩行器を置き、膝あげに苦悩する人のために利用しやすい環境づくりが必要と思うが、考えは、

わが町の今後が垣間見えた内容の濃い説明でした。しかし、29年4月1日から調査開始ということでしたが、それから9ヶ月が経過しましたが、その後の報告も受けていません。今、把握している状況と、今後の考え方伺います。

です。

スポーツセンターへ併設する発電事業計画は発電能力500kWで進めており、電力の受け入れを確保できれば課題をクリアすること

ができます。

今後は、予定地の造成計画を立案し、燃料の確保についても森林組合と必要量が確保できるよう協議を進めていきます。

問

投票所施設への配慮

答 施設ごとに確認し対応

問

町長 現在投票所に指定されている13ヶ所の内4ヶ所は

バリアフリー化されています。段差がある施設は必要に応じて介助を行っています。今後は公民館の使用状況も含めて施設管理者と、選挙管理委員会の考えもあらうと思いますので協議検討していきます。



もちづき ふじかず
望月 藤一 議員

今、当町における生活環境は大きく変化し、食の確保は、自己の責において生活を営んでいます。特に、高齢者にとつては、真綿でしめられるような生活環境に置かれています。幸い当町では、先進的行政配食サービス事業が展開され、一人暮らしの高齢者家庭への配食が行われているが、対象者外の老夫婦・息子や娘・老人の二人世帯など、町の配食を受けたいが受けられず、民間配食業者にも断られ求めて求められません。

食の安心環境整備は、ますます進む高齢化に採食提供を行い、健康長寿の町として、現在の配食適用範囲の拡充と生活環境に即応した他の対策を考える予定はないのか、町長に伺いたい。

問 一人暮らしの高齢者の配食を金曜日までと親子二人世帯への検討の余地があると思うが。

配食対象者外への配食を商工会に打診とのことだが、民間事業者へ依頼する場合価格、栄養のバランス、宅配など、行政が積極的に関

問 今、当町における生活環境は大きく変化し、食の確保は、自己の責において生活を営んでいます。特に、高齢者にとつては、真綿でしめられるような生活環境に置かれています。幸い当町では、先進的行政配食サービス事業が展開され、一人暮らしの高齢者家庭への配食が行われているが、対象者外の老夫婦・息子や娘・老人の二人世帯など、町の配食を受けたいが受けられず、民間配食業者にも断られ求めて求められません。

町長 配食サービス事業利用対象者の基準範囲の拡充については、設備面、調理、人材面において調達食数の増加は、今後実際に必要とする方に配食されない可能性があり、対応ができません。

利用対象者外で配食を必要としている方には、民間事業者に配食サービス的なものの展開は、商工会を通じ打診、事業展開が出来れば実費で利用希望者に対応可能となります。

わることが重要と考えるが、伺いたい。

町長

配食の適応範囲の拡充は考えておりません。民間事業者への打診により実施を図りたい。



サービス拡充は民間事業者に事業展開を打診

問 高齢者に食の安心を

答 民間事業者にも打診

議員全員協議会

11月27日(月)役場大会議室において、今後の政策課題や懸案事項等について、全議員の出席のなか全員協議会が開催され意見が交わされた。

その主な内容は次のとおり。

【峡南衛生組合との合併について】

可燃ごみについては、すでに峡南衛生組合に委託して処理をしているが、平成30年4月1日から峡南衛生組合に加入し、本町単独で行っているごみ処理、し尿処理、火葬業務を共同処理の予定。

火葬場の使用はこれまでとほとんど変わらないが、「友引」の日の使用や火葬料金の値下げが予定されている。

【水道使用料金改定について】

水道使用料は、合併後に料金の統一化を図り、平成21年10月に改定したが、近年の人口減に伴う使用水量の減少に加えて、年々、老朽施設の修繕料等大きな負担となつておらず、独立採算が望ましい水道会計ではない状況下にある。

基本料金、超過料金の値上げを来年度から予定している。

【山水徳間の里指定管理について】

山水徳間の里の指定管理に4団体からの申し込みがあり、1次審査、2次審査の結果、NPO法人なんぶ里山研究会が指定管理予定者に選定され、11月22日仮協定を締結した。指定期間は、平成30年4月1日から35年3月31日の5年間。

以上、峡南衛生組合への加入関係、水道使用料の改定、山水徳間の里の指定管理者の指定については、議会の議決が必要となるため、12月定例会へ上程する旨の説明があつた。

【保育所の統合について】

新たな保育所運営委員会において、栄・睦合両保育所の具体的な方針が検討された。

位置は、増築・改修した後、栄保育所の施設を使用したい。統合後の睦合保育所は改修し、放課後児童保育、高齢者の介護予防施設として使用したい。統廃合の時期は、保護者の理解と、議会の承認を得た上で、平成31年4月とした

い方針（案）を考えている。

その他、小学校の統廃合について、小学校適正配置に関する具申説明についてのアンケート結果説明があり、町長から万沢・富河小学校は答申の1年前倒しで進めた旨の発言があつた。

また、お試し住宅、スパートセンター天井改修工事や、バイオマスガス化発電事業の状況について説明があつた。

ツセンターハウスの選任、バイオマスガス化発電事業の状況について説明があつた。

- 広域連合議会運営委員の選定
- 副広域連合長の選任
- 広域連合監査委員の選任
- 平成28年度一般会計決算認定
- 平成28年度特別会計決算認定
- 平成29年度特別会計補正予算（第1号）専決処分
- 平成29年度一般会計補正予算（第1号）
- 平成29年度特別会計補正予算（第2号）

山梨県後期高齢者医療広域連合議会報告

組合議会報告

峡南広域行政

- 平成28年度一般会計決算認定
- 平成28年度介護保険特別会計決算認定
- 平成28年度峡南ふるさと市町村圏特別会計決算認定
- 議長の選挙
- 副議長の選挙
- 監査委員の選任
- 議会運営委員の選任

平成29年度の定例監査が、11月15日と17日の2日間実施された。

各所属における財務に関する

定例監査報告

休暇取得率の向上を



町長に監査報告

る事務の執行及び経営に係る事業の管理状況は、全般を通じ、その処理状況は適正であると認められた。

また、監査委員から、措置

を求める事項及び指摘事項は有りませんでしたが、一部の事務については、改善または検討を要する事項として、口頭で講評が行われた。

特に、今回対象となつた各所属とも、年次有給休暇の取得率が低水準であると評価され、家族団らんやりフレッシュ休暇として積極的に活用し、休暇として積極的に活用し、取得率の向上を図るよう意見が付けられた。

地方自治法施行70周年記念式典・シンポジウム

地方自治法施行70周年記念式典・シンポジウムが11月20日、天皇、皇后両陛下ご臨席の下、東京国際フォーラムで執り行われた。

この式典は、10年に一度開催されているもので、安倍晋三首相はじめ、三権の長、自治体関係者約3500人が出席した。

式典では、地方自治に功労があつたとして、首長やボランティア団体を表彰。

全国知事会長の山田京都府知事が、2000年の地方分権一括法で、国と地方の関係が「上下・主従」から「対等・協力」となった。地方自治の重要さを住民と共有し、さらには発展させたいと、地方自治会における地方自治制度のあり方について」をテーマにシンポジウムも行われた。

第61回町村議会議長全国大会

「地方創生の実現をめざして」

927町村議会議長の連合組織、全国町村議会議長全国大会が11月22日、東京のNHKホールで開催され、望月議長が参加した。

大会では、大島理森衆議院議長、小倉将信総務大臣政務官、竹下亘自由民主党総務会長のほか、多数のご来賓が招かれ、1800人の町村議会関係者が出席する中、盛大に開催された。

会長の宮城県利府町の櫻井議長のあいさつでは、高知県大川村議会の「住民総会の設置検討」に象徴される、小規模自治体の「議員のなり手不足」問題について触れ、職業との両立や、低額な議員報酬など制度的な問題と地域特有の事情が複雑に絡み合い、簡単に答えが出るものではないが、現状をしつかり分

析したうえで、打開策を探つていくと方向性が示された。

また、「国に対する要望事項として、「東日本大震災及び熊本地震からの復旧・復興と大規模災害対策の確立」など要望35項目、町村の議会議員のなり手不足対策として「地方議会議員の位置づけ明確化など重点項目4件を、満場一致で採択した。

決定した要望や決議の実現に向け、山中湖村の高村議長の発声で、「ガンバロー」を参加者全員で三唱し、熱気に包まれた今年度の大会が終了した。



熱気に包まれた全国議長大会

議会の動き

10月	27日(金)	山梨県後期高齢者医療広域連合議会第2回定例会
11月	30日(月)	山梨県市町村総合事務組合議会定例会
12月	31日(火)	12月定例会日程調整会議
1月	1日(水)	監査委員全国研修会
	5日(日)	(2日まで)町民文化祭芸能発表会
	7日(火)	南部町戦没者慰霊祭
	14日(火)	町村議会新任議員研修会
	15日(水)	定例監査1日目
	17日(金)	定例監査2日目
	20日(月)	地方自治法施行70周年記念式典・シンポジウム
	21日(火)	山梨県後期高齢者医療広域連合例月現金出納検査
	22日(水)	町村議会議長全国大会
	27日(月)	全員協議会
	28日(火)	町村議会事務局長会議
	30日(木)	議会運営委員会
	22日(月)	第5回広報編集委員会
	28日(木)	職員仕事納め
15日(金)	19日(火)	回臨時会
22日(金)	25日(月)	峡南広域行政組合議会第2回定期会
27日(水)	29日(火)	例月現金出納検査

○議会傍聴の「」案内	
次 の 定 例 会	は 3 月 で す。
議 場 入 口	で 受 付 を し て い た
だ け ば だ れ で も 傍 聽 で き ま	す。
詳 細 は 議 會 事 務 局 へ お 問	い 合 わ せ く だ さ い。

追跡 あの一般質問のその後は!

議員の質問に、行政がどのように対応し、どのようにになっているのか!

28年9月

問 住宅分譲地を格安で販売して若者の定住策を進める様に

答

若者支援宅地分譲は優遇を検討。

現在

旧万沢中のグラウンド跡地において10区画を販売中、1月現在、6区画が契約済みで、次々と建設中です。



29年9月

問 万沢小と富河小の統合はいつなのか

答

平成33年に統合が望ましいと具申を受けている。

現在

平成33年より1年前倒しを検討している。



平成32年4月に統合することを町長が決断！

こんにちは! ラージボール卓球部です

今号より町内の団体や
サークルの紹介をします



○卓球部の始まり

2016年8月に卓球教室を開催し、10月にクラブを立ち上げ、半年の活動・実績が認められ、2017年4月に体育協会に入会しました。

○特徴

ラージボール卓球とは、直径が4.4cmで従来のボールよりも4mm大きく、重さは2割軽いため空気抵抗が大きく、ボールの速度や回転も減り、ネットの高さも2cm高くなっています。初心者から高齢者まで気軽に楽しめます。

○楽しみ

卓球を愛し楽しむ仲間が増え、いつも練習場は楽しい歓声がこだましており、技術が向上することにより、ボールを追い、打つ楽しさに目が輝いている子どもたち、大人の人達も元気で若返り、女性は美容効果があるのか、皆がキレイになった様に思えます。



○議会に一言

交通弱者が活性化センターを利用しやすいように町営バスのアクセスを、南部地区からの人も利用しやすくなれば、利用者も増えますので、いま以上に向上させてもらいたい。当然、その他の場所にもアクセスできるバス運営を希望する人も多いと思いますので、よろしくお願いします。

○会員数

小学生より80歳代まで一緒に練習していて、会員数は40名を超えています。

○目標・計画

子ども、親、祖父母がラージボール卓球を共通言語にして、運動し、会話し、健康になる様なそんな故郷、南部町にしたいです。そのため、もっと子どもの会員を増やして行きたいです。



○活動内容・入会方法

練習日は、福士の役場横の活性化センターで毎週月曜日(19:00-21:00) 土曜日(13:30-15:00)は不定日。上履運動靴・タオルと飲料をお持ち下されば、当日体験参加もOKです。お待ちしております。

問合せ先は 中野2308 部長 佐野 務 電話64-2053



※新シリーズ「こんにちは!」に掲載団体を募集しています。事務局までご連絡下さい。お待ちしています。

町民の広場

「町長と語る会」に 参加して

仲 龜 明 子
(天王区向島)

暮れも押し迫った12月14日、寒さ厳しい中を80名近い参加者を迎えて、女性団体連絡協議会主催の「町長と語る会」が開催されました。始めに佐野町長より施政方針とその進捗状況について丁寧な説明がありました。町で収穫された酒米で清酒『南部美人』が完成したこと、工場用地への企業誘致、小学校統合に関すること、水道料金値上げや保育所合併など、生活に直結する事柄十数件について話され、皆さん熱心に耳を傾けておりました。

その後、質疑応答、意見交換に入りました。他県より転入してきた方も積極的に発言されておりましたが、宅地交換への町とのトラブルや、役場職員も

との考え方の行き違いで相当ミゾが深い問題でもあると思いました。「元気な老人への生活指導は」の質問には万沢ふれあいセンター方式を増やしていくいたいとの回答がありました。また、グラウンドゴルフ場のトイレの問題、タクシー券の利用方法、竹林整備の問題、町の活性化に向けての特産物開発や縁側カフェなどたくさん提案もありました。

今回は時間一杯まで多岐に渡つての意見交換があり、有意義な集いであつたと実感いたしました。これから企業誘致や新しい住宅建設に伴い県外からの転入者も多くなつて来ると思いますが、長年この地に暮らしその中から生まれた土着の文化といかに理解しあえるのかも大きな課題になつてくるように思います。少しでもその摩擦が小さくなるように、女性の力が必要かもしれませんと強く思いました。

議会傍聴をして

望 月 立 子
(本郷区若宮)

南部地区更生保護女性会は、今年度より南部町女性団体連絡協議会に仲間入りさせていただきました。多くの人に会の活動を理解していただき、賛同して下さることを希望しております。

過日、12月議会を傍聴する機会を得ました。7名の議員の一般質問を最後まで傍聴して、町長の答弁も丁寧で理解することが出来ました。議員の皆様が町民の暮らしを嘗む身近な問題を質問され特に町長の『道の駅なんぶ』の開設について詳しく述べて熱い思いを抱きました。同時に喜びを感じますよう努力して下さることを強く望みます。新しい年を迎える議員の皆様と日頃行政機関にたずさわり御尽力されている皆様方の益々の御活躍と御健康をお祈りする次第です。

次期の議会傍聴、一般質問に多大な期待をしております。



編
集
後
記

（広報編集委員会委員）
委員長 森 田 望
副委員長 小 泉 光 市
若 林 川 光 市
良 昇 一 強 守
一一 明 彦

町職員・議員一同が南部町の発展のために、この一年も全力で尽したいと思います。
まっすぐな木はまつすぐに使え
曲がった木は曲がったまま生かせ
私の好きな言葉であります
天台宗ハワイ開教総長である荒了寛大僧正の文です。

今日がこの人生の
一ぱん若い日です
これからでも
おそくはない
やることは
いくらでもある